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Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta 

minutos, no Salão Nobre da Reitoria, localizado no Campus Paricarana, da Universidade 

Federal de Roraima, estiveram presentes na reunião ordinária do Conselho Universitário, 

doravante referenciado como CUNI, os conselheiros: Prof. Jefferson Fernandes do 

Nascimento – Presidente; Prof. Américo Alves de Lyra Júnior – Vice-Presidente; Sr. 

Alexandre Gustavo Brands – PROINFRA (Pró-Reitor em exercício); Prof. Carlos Alberto 

Marinho Cirino – PROGESP; Prof. Dirceu Medeiros de Morais – PROPLAN; Sra. Josenilda 

Menezes Alcântara – PROAD; Profª. Ingrid Cardoso Caldas - CADECON; Profª. Sandra 

Maria Franco Buenafuente (titular) - CADECON; Prof. Frank James Araújo Pinheiro - CBIO; 

Prof. Luiz Alberto Pessoni (suplente) - CBIO; Prof. Wellington Farias Araújo - CCA; Prof. 

Everton Ferreira Lima (suplente) - CCA; Profª. Ana Lúcia de Sousa – CCH; Profª. Madalena 

Vange Medeiros do Carmo Borges (titular) - CCH; Prof. Vilso Junior Chierentin Santi - 

CCLA; Profª. Jéssica de Almeida (titular) - CCLA; Prof. Lindeval Fernandes de Lima – CCT; 

Prof. Erivaldo Diniz de Lima (titular) - CCT; Prof. Jandiê Araújo da Silva – EAGRO; Prof. 

Alberto Moura de Castro (titular) - EAGRO; Profa. Teresa Cristina Evangelista dos Anjos – 

ICJ; Profa. Isete Evangelista Albuquerque (titular) - ICJ; Profa. Lorena Malta Feitoza 

(Diretora em exercício) - IGEO; Prof. Stélio Soares Tavares Júnior (titular) - IGEO; Prof. 

Marcos Antonio Pellegrini (titular) - INAN; Luiz Otávio Pinheiro da Cunha - INSIKIRAN 

(Diretor em exercício); Disc. Tallynes Martins Barros (titular) - CCLA; e Disc. Tiago de Lima 

Rodríguez (suplente) - CCS. Estiveram ausentes os conselheiros: Prof. Flávio Corsini Lírio - 

CEDUC; Prof. Clenildo Francisco de L. Mercês (titular) - CEDUC; Prof. José Carlos Franco 

de Lima - INAN; Disc. Raphael Mendes de Matos (titular) - CADECON; Disc. Yago Fellipe 

Nunes Cavalcante (titular) - CCA; Disc. Mateus Rodrigues de Oliveira (titular) - CCH; Disc. 

Nayhandra Cristhine Vieira Magalhães (titular) - CCT; Disc. Darlene Moraes dos Santos 

(titular) - CEDUC; e Disc. Laysa Pâmela Neves dos Santos (titular) - INAN. A convocação 

foi feita para tratar da seguinte pauta: Primeiro item: Aprovação da Ata da Reunião ordinária 

de 25 de setembro de 2018; Segundo item: Apreciação do processo nº 23129.015398/2018-

94, que trata do Regimento Interno do Núcleo de Inovação Tecnológica – NIT. (Relatoria: 

conselheiro José Geraldo Ticianeli); *regime de urgência; Terceiro item: Apreciação do 

processo nº 23129.019519/2016-96, que trata do Regimento Interno do POSAGRO. 

(Relatoria: conselheiro Stelio Soares Tavares Junior); *regime de urgência; Quarto item: 

Apreciação do processo nº 23129.007795/2015-21, que trata sobre recurso ordinário 

apresentado em face da Decisão do Reitor da UFRR, datada de 31 de agosto de 2018 

(Relatoria: conselheira Isete Evangelista Albuquerque); *regime de urgência; Quinto item: 

Apreciação do processo nº 23129.001643/2017-86, que trata da Proposta de Alteração da 

Resolução nº. 018/2014-CUni. (Relatoria: conselheiro Dirceu Medeiros de Morais); *regime 

de urgência; Sexto item: Apreciação do processo nº 23129.021339/2016-74, que trata sobre o 

Regimento Interno do Departamento de Matemática. (Relatoria: conselheiro Vilso Junior 

Chierentin Santi); *regime de urgência; Sétimo item: Apreciação do processo nº 

23129.017770/2016-16, que trata sobre o Regimento Interno do Programa de Pós-graduação 

em Antropologia Social - PPGANTS. (Relatoria: Conselheira Ingrid Cardoso Caldas); 

*regime de urgência; Oitavo item: Apreciação do processo nº 23129.006417/2018-72, que 
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trata sobre o Regimento Interno do Programa de Pós-graduação em Comunicação Social – 

PPGCOM. (Relatoria: Conselheira Jéssica de Almeida); *regime de urgência; Nono item: 

Recomposição da Portaria nº 001/2018-Cuni; Décimo item: Recomposição da Portaria nº 

002/2018-Cuni; Décimo primeiro item: Apreciação do Memorando Circular nº 002/2018-

CUNI, referente à sugestão de datas para o calendário de reuniões ordinárias para o exercício 

de 2019; Décimo segundo item: Apreciação do Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, 

referente à designação da Comissão de Ética Setorial; Décimo terceiro item: Apreciação do 

Processo n° 23129.015592/ 2015-16, que trata sobre o Projeto Pedagógico do Curso de 

Licenciatura em Geografia à Distância. (Relatoria: Conselheiro Lindeval Lima) *regime de 

urgência. O Presidente solicitou que a Secretária dos Conselhos Superiores informasse quais 

os nomes chegaram à Secretaria para a posse dos novos conselheiros para que pudessem votar 

a pauta da reunião. Neste momento, a Secretária informou os nomes e tomaram posse os 

seguintes conselheiros: Prof. Caio Alves da Costa (suplente) – EAGRO; Prof. José Geraldo 

Ticianeli – CCS; Prof. Raphael Florindo Amorim (titular) e Profª Gabrielle Mendes Lima ( 

suplente) – CCS; e os Técnicos Administrativos em Educação, doravante TAE: Sra. Mayara 

Nunes Cardoso (titular) e Sra. Josilane da Silva Conceição (suplente); Sr. Edney Veras dos 

Santos (titular) e Sra. Consolata Ferreira de Albuquerque (suplente); Sr. Claudomiro da Silva 

Rego (titular) e Sra. Lucia de Fátima Souza Resplandes (suplente); Sr. Gustavo Hugo Sousa 

de Andrade (titular) e Sr. Daniel Ferreira dos Santos (suplente); Sr. Paulo César Reis da Silva 

(titular) e Paulo Soares dos Santos (suplente); Sr. Manoel Alves Bezerra Júnior (titular) e Sra. 

Lilyan Cristina Santos Perim (suplente); Sr. Saymon Martins Lima (titular) e Sr. Ronilson 

Silva dos Santos (suplente). O presidente colocou em discussão a pauta apresentada. O 

conselheiro Vilso Santi pediu a palavra para solicitar a inclusão de pauta considerando os 

Memorandos Eletrônicos nº 17 e 18/2018-CPPD, destacando a importância de compor a 

comissão para reformular as resoluções nº 011/2013-CEPE, 008/2013-CUNI e 020/2014-

CUNI. Colocado em regime de votação pelo Presidente, a inclusão obteve 32 (trinta e dois) 

votos favoráveis, um contrário e uma abstenção, tendo sido aprovada. Outro pedido de 

inclusão de pauta foi trazido pelo conselheiro Stélio Soares, que solicitou a inclusão do 

Processo nº 23129.013791/2018-24, referente à Proposta de Alteração de Portaria - Conjunta 

n° XX/2018 - PROEG/PROAD - que se Trata Sobre Atividades de Práticas de Campo, 

destacando a importância do tema frente às demandas dos cursos que possuem atividades de 

práticas de campo. Dentre as manifestações dos conselheiros, foi informado que pela 

importância da pauta eles deveriam receber a proposta de resolução com antecedência para 

analisar. O conselheiro Stélio Soares explicou que a proposta não era extensa e que leria na 

íntegra, para fins de acompanhamento de todos os conselheiros. Colocado em regime de 

votação pelo presidente, o pedido de inclusão do item obteve 25 (vinte e cinco) votos 

favoráveis, um contrário e cinco abstenções, tendo sido aprovado. Ainda na discussão da 

pauta, o conselheiro Jandiê Araújo solicitou a inclusão de item referente à composição de 

comissão para elaborar minuta de resolução com respeito a auxílios. Colocado em regime de 

votação pelo presidente, a inclusão obteve 32 (trinta e dois) votos favoráveis, um contrário e 

nenhuma abstenção, tendo sido aprovada. O conselheiro Manoel Júnior indagou sobre o 

número considerável de itens da pauta com regime de urgência. Foi comentado também sobre 

o quantitativo de itens de pauta. O Presidente informou que a pauta, conforme foi enviada aos 

conselheiros, se deu devido à necessidade apresentada pelos Programas de Pós-Graduação e 

por conta do cumprimento de prazos, por exemplo, bem como para fins de não acumular 

processos aguardando reunião deste Conselho. Em discussão da pauta, o conselheiro Dirceu 

sugeriu que o quarto item da pauta passasse para o segundo item. Dentre as manifestações, a 

conselheira Madalena Vange observou que o CUNI não deve alterar a resolução do CEPE, no 

entanto, pode sugerir alterações e pedir que aquela plenária aprecie e delibere sobre o tema. A 

conselheira Madalena sugeriu colocar ordem na pauta, como o quarto item ser apreciado após 

a ata, e sugeriu também juntar todos os regimentos dos Programas de Pós-Graduação e fazer a 
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votação. Considerando que o presidente da Comissão Permanente de Pessoal Docente 

(CPPD), Professor Franciel Araújo do Nascimento, gostaria de tecer algumas palavras sobre a 

inclusão do item referente a reformulações de resoluções que regulamentam as normas de 

avaliação de desempenho acadêmico dos docentes da UFRR para fins de desenvolvimento da 

carreira, o Presidente da sessão sugeriu que esse item incluso fosse o segundo na ordem, após 

a apreciação da ata, e antes da apreciação do quarto item, que passaria a ser o terceiro item. 

Ademais, o presidente passou a informar a sugestão final da ordem da pauta do dia após as 

discussões, ficando a pauta com a seguinte ordem: Primeiro item – Aprovação da Ata da 

Reunião ordinária de 25 de setembro de 2018; Segundo item – Composição de Comissão 

para reformulação das Resoluções nº 008/2013-CUNI e 020/2014-CUNI (Relatoria: 

conselheiro Vilso Junior Chierentin Santi); Terceiro item – Apreciação do processo nº 

23129.007795/2015-21, que trata sobre recurso ordinário apresentado em face da Decisão do 

Reitor da UFRR, datada de 31 de agosto de 2018 (Relatoria: conselheira Isete Evangelista 

Albuquerque) *regime de urgência; Quarto item – Apreciação do processo nº 

23129.015398/2018-94, que trata do Regimento Interno do Núcleo de Inovação Tecnológica 

– NIT. (Relatoria: conselheiro José Geraldo Ticianeli) *regime de urgência; Quinto item – 

Apreciação do processo nº 23129.019519/2016-96, que trata do Regimento Interno do 

POSAGRO. (Relatoria: conselheiro Stelio Soares Tavares Junior) *regime de urgência; Sexto 

item – Apreciação do processo nº 23129.017770/2016-16, que trata sobre o Regimento 

Interno do Programa de Pós-graduação em Antropologia Social - PPGANTS. (Relatoria: 

Conselheira Ingrid Cardoso Caldas) *regime de urgência; Sétimo item – Apreciação do 

processo nº 23129.006417/2018-72, que trata sobre o Regimento Interno do Programa de Pós-

graduação em Comunicação Social – PPGCOM. (Relatoria: Conselheira Jéssica de Almeida) 

*regime de urgência; Oitavo item – Apreciação do processo nº 23129.001643/2017-86, que 

trata da Proposta de Alteração da Resolução nº. 018/2014-CUni. (Relatoria: conselheiro 

Dirceu Medeiros de Morais) *regime de urgência; Nono item – Apreciação do processo nº 

23129.021339/2016-74, que trata sobre o Regimento Interno do Departamento de 

Matemática. (Relatoria: conselheiro Vilso Junior Chierentin Santi) *regime de urgência; 

Décimo item – Recomposição da Comissão designada pela Portaria nº 001/2018-CUni; 

Décimo primeiro item – Recomposição da Comissão designada pela Portaria nº 002/2018-

CUni; Décimo segundo item – Apreciação do Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, 

referente à designação da Comissão de Ética Setorial; Décimo terceiro item – Apreciação do 

Processo n° 23129.015592/ 2015-16, que trata sobre o Projeto Pedagógico do Curso de 

Licenciatura em Geografia à Distância. (Relatoria: Conselheiro Lindeval Lima) *regime de 

urgência; Décimo quarto item – Apreciação do Processo nº 23129.013791/2018-24, 

referente à Proposta de Alteração de Portaria - Conjunta n° XX/2018 - PROEG/PROAD - que 

se Trata Sobre Atividades de Práticas de Campo (Relatoria: conselheiro Stélio Soares Tavares 

Júnior); Décimo quinto item – Composição da Comissão para elaborar minuta de resolução 

com respeito a auxílios a alunos (Relatoria: conselheiro Jandiê Araújo); Décimo sexto item – 

Apreciação do Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, referente à sugestão de datas para o 

calendário de reuniões ordinárias para o exercício de 2019. O Presidente colocou em regime 

de votação a ordem da pauta do dia e esta obteve 23 votos favoráveis, nenhum contrário e sete 

abstenções, tendo sido aprovada. Na consideração do primeiro item, Aprovação da Ata da 

Reunião ordinária de 25 de setembro de 2018; não houve manifestação por parte dos 

conselheiros. O presidente colocou em regime de votação e o item obteve aprovação com 23 

(vinte e três) votos favoráveis, nenhum contrário e sete abstenções. Neste sentido, faça-se 

constar que o conselheiro Alberto Moura de Castro, representante titular da Escola 

Agrotécnica (EAgro), esteve presente na reunião do dia 25 de setembro de 2018, no entanto, 

não assinou a frequência e não se manifestou neste respeito durante a discussão do presente 

item, por isso o equívoco no não registro de sua presença na ata de tal reunião. No segundo 

item, Composição de Comissão para reformulação das Resoluções nº 008/2013-CUNI e 
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020/2014-CUNI (Relatoria: conselheiro Vilso Junior Chierentin Santi); após algumas 

considerações do relator, o presidente da CPPD, Prof. Franciel, forneceu informações sobre o 

que gerou a demanda apresentada ao Conselho e a importância da comissão, informando os 

nomes registrados no Memorando Eletrônico nº 18/2018, que mencionava que “apresentaram-

se como voluntários para compor a comissão e colaborar com os trabalhos os professores: 

Alexander Sibajev (CCS), Maria das Graças Santos Dias (CCH), Franciel Araújo do 

Nascimento (Cap) e sugerido o nome do professor Ricardo Alves da Fonseca (EAGRO)”. 

Colocado em regime de votação pelo presidente, o item foi aprovado com 30 (trinta) votos 

favoráveis, nenhum contrário e duas abstenções. Passando para a consideração do terceiro 

item, Apreciação do processo nº 23129.007795/2015-21, que trata sobre recurso ordinário 

apresentado em face da Decisão do Reitor da UFRR, datada de 31 de agosto de 2018 

(Relatoria: conselheira Isete Evangelista Albuquerque) *regime de urgência, o Presidente do 

Conselho Universitário explicou que, devido ao teor da matéria em julgamento, bem como 

para não haver alegações de quebra de sigilo por parte do Conselho Universitário no 

andamento da apreciação do recurso interposto, a apreciação do presente item só seria feita 

pelos conselheiros membros do Conselho Universitário, que poderiam permanecer presentes, 

bem como a Secretária dos Conselhos Superiores, que regimentalmente dá apoio ao Conselho 

e o Procurador Federal junto à UFRR, Sr. Pablo Francesco Rodrigues da Silva, sendo que os 

demais presentes, que não são membros do CUNI, deveriam se retirar do Salão Nobre, fato 

este ocorrido e sendo a porta do recinto devidamente controlada pela Secretária dos 

Conselhos Superiores, permanecendo no local apenas os membros do Conselho reunidos para 

a apreciação deste item. Também foi mencionado que, por meio de correio eletrônico 

contendo a convocação aos conselheiros, foi-lhes informado pela Secretaria dos Conselhos 

Superiores: “Considerando a matéria apresentada, ressaltamos a necessidade do devido sigilo 

das informações e nenhum fato pode ser externamente divulgado, sob pena de 

responsabilidade nos termos da Lei nº 8.112/90, art. 150”. O Procurador Federal teceu 

orientações com respeito ao presente item no tocante, por exemplo, a manutenção apenas dos 

conselheiros em plenária, e pediu para registrar em ata que nem o interessado do recurso 

ordinário, Sr. Enrique Porfírio Uceda Otero, nem seu procurador, o advogado Públio Rêgo 

Imbiriba Filho, estavam presentes na reunião, mesmo tendo sido informados, conforme Ofício 

nº 005/2018-SCS/UFRR, datado de 01 de novembro de 2018, recebido no dia 08 de 

novembro de 2018 pelo advogado Públio Rêgo Imbiriba Filho, e Ofício nº 006/2018-

SCS/UFRR, datado de 07 de dezembro de 2018, recebido no mesmo dia pelo advogado 

procurador do interessado, conforme apresentado pela Secretaria dos Conselhos Superiores e 

mostrado em plenária. A relatora procedeu à leitura integral do parecer de relatoria, 

contextualizando o processo e cujo voto no parecer seguiu a orientação do Parecer n. 

00024/2018/PROT/PFEUFRR/PGF/AGU, às folhas 537/540 do processo em análise, tendo 

como “conclusão opinativa: Diante da análise fático-jurídica apresentada, opina-se pelo 

desprovimento do Recurso Ordinário interposto pelo servidor interessado para manutenção da 

Decisão do Magnífico Reitor da Universidade Federal de Roraima, de fls. 541-542, com 

fundamento na análise fático-jurídica acima delineada. Eis o parecer. S.M.J.” Antes do regime 

de votação deste item, o conselheiro Prof. Jandiê Araújo precisou se ausentar da reunião, 

justificando a Secretaria dos Conselhos Superiores, e retornando posteriormente. O Presidente 

colocou o item em regime de votação e de forma nominal, os conselheiros votaram com 

relação ao parecer apresentado pela relatora. Os conselheiros que votaram favoráveis com o 

parecer da relatora foram: Prof. Américo Alves de Lyra Júnior – Vice-Presidente, Sr. 

Alexandre Gustavo Brands – PROINFRA (Pró-Reitor em exercício), Prof. Carlos Alberto 

Marinho Cirino – PROGESP, Prof. Dirceu Medeiros de Morais – PROPLAN, Sra. Josenilda 

Menezes Alcantara – PROAD, Profª. Ingrid Cardoso Caldas – CADECON, Prof. Frank James 

Araújo Pinheiro – CBIO, Prof. Luiz Alberto Pessoni – CBIO, Prof. Wellington Farias Araújo 

- CCA, Prof. Everton Ferreira Lima- CCA, Profª. Ana Lúcia de Sousa – CCH, Profª. 
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Madalena Vange M. Do Carmo Borges – CCH, Prof. Vilso Junior Chierentin Santi - CCLA, 

Profª. Jéssica de Almeida- CCLA, Prof. José Geraldo Ticianeli – CCS, Prof. Raphael Florindo 

Amorim - CCS, Prof. Lindeval Fernandes de Lima - CCT, Prof. Erivaldo Diniz de Lima - 

CCT, Prof. Alberto Moura de Castro- EAGRO, Profª. Teresa Cristina Evangelista dos Anjos - 

ICJ, Profª Isete Evangelista Albuquerque - ICJ, Profª. Lorena Malta Feitoza - IGEO (Diretora 

em exercício), Prof. Stélio Soares Tavares Júnior - IGEO, Prof. Marcos Antonio Pellegrini - 

INAN, Prof. Luiz Otávio Pinheiro da Cunha - INSIKIRAN (Diretor em exercício), Disc. 

Tallynes Martins Barros - CCLA, Disc. Tiago de Lima Rodríguez - CCS, Sra. Mayara Nunes 

Cardoso - TAE, Sr. Edney Veras dos Santos - TAE, Sr. Claudomiro da Silva Rego - TAE, Sr. 

Gustavo Hugo Sousa de Andrade - TAE, Sr. Paulo César Reis da Silva – TAE, Sr. Manoel 

Alves Bezerra Júnior - TAE e Sr. Saymon Martins Lima - TAE. A conselheira Profª. Sandra 

Maria Franco Buenafuente - CADECON se absteve. Não houve nenhum voto contrário. O 

item foi aprovado, conforme parecer apresentado, com 34 (trinta e quatro) votos favoráveis, 

uma abstenção e nenhum voto contrário. Após a discussão deste item, foi dado um intervalo e 

retornado no início do período vespertino para continuidade dos trabalhos, com a 

consideração dos demais itens de pauta. Dando continuidade à reunião, o quarto item, 

Apreciação do processo nº 23129.015398/2018-94, que trata do Regimento Interno do Núcleo 

de Inovação Tecnológica – NIT. (Relatoria: conselheiro José Geraldo Ticianeli) *regime de 

urgência; o relator teceu as considerações expostas em seu parecer e recomendou a aprovação 

do pleito. Neste item, participaram da discussão os conselheiros: Sr. Edney Veras, Profª 

Sandra Buenafuente, Prof. Dirceu Medeiros e a Sra. Mayara Nunes, esta última, propôs que 

no texto do parágrafo 1º do artigo 9º do regimento constasse “preferencialmente, titulação de 

Doutor”, visto que parte da discussão versava da necessidade de manter ou retirar a 

titularidade de Doutor. Levado ao regime de votação, o item obteve aprovação com 25 (vinte 

e cinco) votos favoráveis, nenhum contrário e uma abstenção. No quinto item, Apreciação do 

processo nº 23129.019519/2016-96, que trata do Regimento Interno do POSAGRO. 

(Relatoria: conselheiro Stélio Soares Tavares Junior) *regime de urgência; o relator realizou a 

leitura do parecer e solicitou a aprovação do conselho. Participaram da discussão deste item 

os seguintes conselheiros: Prof. Valdinar, Profª. Madalena Vange, bem como o relator, Prof. 

Stélio Soares. O presidente levou o item ao regime de votação que obteve aprovação com 28 

(vinte e oito) votos favoráveis, nenhum contrário e duas abstenções. No sexto item, 

Apreciação do processo nº 23129.017770/2016-16, que trata sobre o Regimento Interno do 

Programa de Pós-graduação em Antropologia Social - PPGANTS. (Relatoria: Conselheira 

Ingrid Cardoso Caldas) *regime de urgência; a relatora informou que o conteúdo pedagógico 

foi aprovado pela Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação da UFRR, que o Programa atendeu 

ao recomendado nos Pareceres n°01/2018- CPRO/ PROPLAN e da Assessoria Técnica da 

Reitoria, e obteve a aprovação no CEPE. Destarte, a relatora sugeriu sem indicação de 

alteração e/ou correção a aprovação do Regimento Interno do Programa de Pós-Graduação em 

Antropologia Social - PPGANTS da UFRR. O item foi levado ao regime de votação e obteve 

30 (trinta) votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado por 

unanimidade. No sétimo item, Apreciação do processo nº 23129.006417/2018-72, que trata 

sobre o Regimento Interno do Programa de Pós-graduação em Comunicação - PPGCOM. 

(Relatoria: Conselheira Jéssica de Almeida) *regime de urgência; a relatora informou as 

alterações que o regimento sofrera até chegar à plenária do CUNI, que atendeu as 

recomendações que lhe foram feitas e solicitou a aprovação do conselho. O conselheiro Vilso 

Santi registrou em sua fala, agradecimentos aos colegas que colaboraram com a formação do 

regimento, bem como dos setores que auxiliaram para que a apreciação do ponto chegasse 

prontamente ao CUNI, como o CCLA (Centro de Comunicação, Letras e Artes), a PRPPG 

(Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação), a PROPLAN (Pró-Reitoria de Planejamento), a 

ATR (Assessoria Técnica da Reitoria), a Secretaria dos Conselhos Superiores e o CEPE 

(Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão), a conselheira Jéssica de Almeida (CCLA) e a 
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plenária do CUNI, destacando que o PPGCOM foi aprovado em novembro de 2018 pela 

CAPES e é um dos poucos Programas de Pós-graduação em Comunicação na região norte 

brasileira. O item foi levado ao regime de votação e obteve 29 (vinte e nove) votos favoráveis, 

nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado por unanimidade. No oitavo 

item, Apreciação do processo nº 23129.001643/2017-86, que trata da Proposta de Alteração 

da Resolução nº. 018/2014-CUni. (Relatoria: conselheiro Dirceu Medeiros de Morais) 

*regime de urgência; o relator contextualizou o processo, e explicou a origem e necessidade 

de designação de comissão para rever a Resolução nº. 018/2014-CUni. Mencionou que dentre 

as alterações propostas pela comissão, havia sido proposto o aumento de 10 para 15% na 

matriz orçamentária para os centros/institutos, mas explicou que, a sugestão da relatoria era 

manter os 10%, sendo que os 5% poderiam ser descentralizados para a pós-graduação e a 

extensão da UFRR. Levado à discussão da plenária, o conselheiro Vilso, que também foi da 

comissão, se referiu aos principais pontos levantados pela comissão e sugeriu manter o 

aumento de 10 para 15% na matriz Andifes para os centros/institutos. O conselheiro Jandiê 

mencionou que a proposta não contempla as escolas, que a EAgro tem o curso Tecnólogo em 

Agroecologia. O conselheiro Wellington destacou que em contato com amigos de outras 

IFES, foi informado que tais IFES não tem resolução com esse modelo de distribuição de 

matriz. Indagou se havia planilha com simulação. O conselheiro Stélio parabenizou o trabalho 

da comissão e reforçou a proposta do conselheiro Vilso dos 15%, e indagou ao relator como 

seria a alocação dos 5% para os programas de pós-graduação. O relator, conselheiro Dirceu, 

teceu os esclarecimentos. A conselheira Madalena também pediu mais esclarecimentos 

referente aos 10% para os centros. O conselheiro Dirceu mencionou que os 5% para a pós-

graduação e a extensão da UFRR seriam para o ano de 2020, e que comissão diria no corrente 

ano como usar essa descentralização de recursos. O conselheiro Geraldo pediu esclarecimento 

referente ao conceito preliminar de curso, doravante CPC, se envolvia, por exemplo, o Enade, 

a recepção do MEC, considerando que alguns cursos podem se prejudicar ou ter vantagem 

com determinados itens de tal conceito. O conselheiro Saymon propôs a descentralização de 

11% para os centros/institutos e 4% para a pós-graduação de forma igualitária com a 

possibilidade de remanejamento. O conselheiro Vilso, como membro da comissão que tratou 

da alteração proposta, teceu esclarecimento referente à simulação indagada pelo conselheiro 

Wellington, bem como informou que o CPC, indagado pelo conselheiro Geraldo, é menor que 

o conceito final de curso, que inclui o Enade, e, com respeito à porcentagem, o impacto seria 

pouco. O conselheiro Manoel Júnior teceu algumas explicações e sugeriu a manutenção dos 

10%. O Presidente da sessão explicou que aumentar a porcentagem implica no não 

atendimento a outras demandas importantes, e que a administração superior está tentando 

atender a Extensão e a Pós-Graduação, que não são vinculadas a centros/institutos. O diretor 

de orçamento/Pró-Reitoria de Planejamento, Sr. Danilo Martins do Nascimento, presente na 

reunião durante a discussão deste item, teceu alguns esclarecimentos importantes e explicou 

que a matriz Andifes é a principal fonte de recursos da UFRR, explicou ainda o cenário dos 

trabalhos da referida comissão, que perdurou por um ano de devoção e houve mudanças e, 

que, como diretor de orçamento, defendia a manutenção dos 10%. Mencionou que estão 

suplementando o que não está na matriz, que a matriz é um indicador atual e ainda que hoje a 

principal preocupação tem sido a manutenção da UFRR. O Presidente, conselheiro Jefferson, 

pediu que a plenária não levasse a mal, mas que era preciso avançar na discussão do uso dos 

recursos, por exemplo, para diárias e passagens para melhorar os indicadores da matriz 

orçamentária. O relator, conselheiro Dirceu, teceu alguns esclarecimentos referentes à 

pontuação do CPC, informando que não acatava a proposta do conselheiro Saymon, e que, 

referente à proposta do conselheiro Vilso, de manter os 15% sugeridos pela comissão, a 

diretoria de planejamento fez os cálculos pertinentes. O relator agradeceu as considerações do 

conselheiro Manoel Júnior e ao diretor de orçamento, Sr. Danilo, que tem mostrado 

responsabilidade e ética no trabalho. Considerando que não se levou a cabo a proposta do 
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conselheiro Saymon, o Presidente levou ao regime de votação a proposta de 15% para 

centros/institutos do conselheiro Vilso e a proposta do relator, conselheiro Dirceu, de 10% 

para centros/institutos e 5% para pós-graduação e extensão (para trabalhar a proposta em 

2019 passando a valer a partir de 2020). A proposta do conselheiro Vilso obteve seis votos 

favoráveis, a proposta do conselheiro Dirceu obteve 22 (vinte e dois) votos favoráveis, e não 

houve abstenções, sendo a proposta do conselheiro Dirceu aprovada. Passando para o nono 

item, Apreciação do processo nº 23129.021339/2016-74, que trata sobre o Regimento Interno 

do Departamento de Matemática. (Relatoria: conselheiro Vilso Junior Chierentin Santi) 

*regime de urgência; o relator procedeu à contextualização do processo e sugeriu a aprovação 

da plenária. Participou da discussão deste item, o conselheiro Erivaldo, que forneceu algumas 

informações pertinentes ao tema, considerando ser representante do centro e do departamento. 

O conselho votou o item e o aprovou com 25 (vinte e cinco) votos favoráveis, nenhum 

contrário e uma abstenção. No décimo item, Recomposição da Comissão designada pela 

Portaria nº 001/2018-CUni; o Presidente pediu para a Secretária dos Conselhos Superiores 

relatar a matéria perante à plenária e a Secretária explicou aos conselheiros que os técnicos 

administrativos membros do CUNI haviam encerrado seu mandato, então, procedeu-se à 

eleição desses representantes e na presente reunião foi possível dar posse aos sete 

representantes e, considerando que na Portaria de que trata o presente item de pauta há 

técnicos administrativos designados, como é o caso do conselheiro Manoel Júnior, a 

Secretária explicou que há a necessidade de levar à plenária a sua recomposição. O presidente 

indagou ao conselheiro Manoel Júnior se havia interesse em continuar na comissão, o qual 

afirmou que sim. Foi informado ainda que o conselheiro Marcos Antonio Braga de Freitas, 

representante docente na comissão, gostaria de se retirar da mesma. Levado à plenária, o 

conselheiro José Geraldo Ticianeli informou que poderia participar da comissão. Colocado 

em regime de votação pelo Presidente, o item obteve 27 (vinte e sete) votos favoráveis, 

nenhum contrário e nenhuma abstenção, tendo sido aprovado por unanimidade. No décimo 

primeiro item, Recomposição da Comissão designada pela Portaria nº 002/2018-CUni; o 

Presidente novamente pediu para a Secretária dos Conselhos Superiores relatar a matéria 

perante à plenária e a Secretária explicou que se tratava também da recomposição por conta 

dos técnicos administrativos, mas neste caso, o conselheiro Manoel Júnior havia sido reeleito 

e a conselheira Alessandra Bressani não. O presidente indagou ao conselheiro Manoel Júnior 

se havia interesse em continuar na comissão, o qual afirmou que sim. O presidente indagou 

dos conselheiros quem gostaria de participar da comissão. Foi explicado que não era 

necessário ser membro técnico administrativo. O conselheiro Paulo César Reis da Silva 

informou o interesse em participar da comissão. Colocado em regime de votação pelo 

Presidente, o item obteve 23 (vinte e três) votos favoráveis, nenhum contrário e uma 

abstenção, tendo sido aprovado pela plenária. No tocante ao décimo segundo item, 

Apreciação do Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, referente à designação da Comissão 

de Ética Setorial; o Presidente informou que a reitoria foi informada que o mandato da 

comissão estava expirado e, considerando o regimento da referida comissão, foi trazida à 

plenária alguns nomes por parte da reitoria e a Secretaria dos Conselhos Superiores também 

recebeu sugestão de nomes dos técnicos administrativos por parte do seu Sindicato, doravante 

Sintauf. O presidente explicou também que houve ponderação do quantitativo de membros 

representante dos docentes e dos técnicos administrativos, haja vista o quantitativo dos 

servidores desta IFES. O conselheiro Manoel Júnior explicou que a indicação do Sintauf se 

deu após reunião dos técnicos administrativos. A conselheira Madalena Vange indagou sobre 

a origem dos membros, se seria do CUNI, do Sintauf. O presidente explicou que a comissão 

se dá com base no art. 10, parágrafo único, da Resolução nº 010/2011-CUni (que aprovou o 

Regimento da Comissão de Ética Setorial - CES/UFRR). Considerando haver duas propostas 

para membro representante dos técnicos administrativos, o presidente colocou em votação e a 

proposta da reitoria, mencionada no Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, obteve nove 
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votos favoráveis, a proposta Sintauf obteve 12 (doze) votos favoráveis e houve três 

abstenções. O presidente colocou em votação a composição da comissão de ética setorial por: 

Prof.ª Fabiana Granja – Titular (Suplente – Prof.ª Fabíola Niederauer Flôres); Prof. Fernando 

César Costa Xavier – Titular (Suplente – Prof. José Darcísio Pinheiro); e TAE Kevin Wilton 

Moura Magalhães – Titular (Suplente - TAE Rogério de Carvalho Cordovil), e como 

resultado obteve 23 (vinte e três) votos favoráveis, nenhum contrário e uma abstenção. No 

décimo terceiro item, Apreciação do Processo n° 23129.015592/ 2015-16, que trata sobre o 

Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Geografia à Distância. (Relatoria: 

Conselheiro Lindeval Lima) *regime de urgência; o relator contextualizou o processo, e em 

seu parecer recomendou a aprovação do conselho, sendo o item aberto para discussão. 

Participaram da discussão os seguintes conselheiros: Wagner, que teceu algumas explicações; 

José Geraldo Ticianeli, que indagou sobre questão importante para avaliação; e Dirceu 

Medeiros, que teceu esclarecimentos de que o Núcleo de Educação a Distância, doravante 

NEAD, em 2013 visitou todas as coordenações e o curso de Geografia aceitou a proposta de 

atuar também em locais distantes, como é o caso de Uiramutã e Normandia, no sentido de 

atender localidades de difícil acesso, mencionando que ele mesmo enquanto docente tinha 

preconceito com a EaD (educação a distância), mas que aceitou ser membro do NEAD até 

para poder entender melhor e hoje até mesmo defende a EaD; Erivaldo Diniz de Lima, sobre 

esclarecimentos referentes à Resolução nº 013/2017-CEPE, Sandra Buenafuente sobre se já 

havia tido vestibular; Dirceu respondeu à conselheira Sandra que ainda não houve vestibular, 

esclarecendo se tratar de oferta única e que o curso está previsto para iniciar em 2019.1, com 

o vestibular próximo; e Wagner Dias, que esclareceu sobre a presença de cinco versões do 

Projeto Pedagógico do Curso (PPC), considerando os vários ajustes solicitados ao longo da 

análise do processo e que o curso de Geografia assume responsabilidade pelo bom andamento 

do curso, e, diante disso, pede a consideração do conselho em aprovar a criação do curso. 

Cessada as discussões, o item foi levado ao regime de votação e obteve aprovação com 27 

(vinte e sete) votos favoráveis, nenhum contrário e uma abstenção, tendo sido aprovado. No 

décimo quarto item, Apreciação do Processo nº 23129.013791/2018-24, referente à Proposta 

de Alteração de Portaria - Conjunta n° XX/2018 - PROEG/PROAD - que se Trata Sobre 

Atividades de Práticas de Campo (Relatoria: conselheiro Stélio Soares Tavares Júnior); o 

relator contextualizou o processo e a proposta de relatoria com algumas alterações. O item foi 

aberto para discussão. Participaram da discussão os seguintes conselheiros: Raphael Amorim, 

que destacou a necessidade de mais tempo para discutir a proposta, haja vista as alterações 

apresentadas pelo relator; Saymon que pediu esclarecimentos sobre se a Coordenação de 

Transportes estava ciente das demandas apresentadas na proposta; Luiz Pessoni, que apontou 

ajustes necessários; Stélio Soares Tavares como relator que teceu alguns esclarecimentos. 

Também os conselheiros Vilso Santi, que pediu esclarecimentos referente à rubrica do custeio 

de R$ 68.000,00 (sessenta e oito mil), quem administraria, se a Pró-Reitoria de Ensino de 

Graduação; Jandiê expressou dúvida sobre como seria feito o repasse do valor; Manoel Júnior 

pediu esclarecimento sobre como chegaria ao limite para pagamento das despesas na prática, 

até que valor seria; Sandra Buenafuente, indagou se a resolução tem urgência para apreciação 

até o final do ano, ou se poderia ser nos meses seguintes; Mayara Nunes, indagou sobre se a 

proposta não prevê o pagamento a técnicos, se as viagens seriam apenas em território nacional 

e se tem seguro para amparar os envolvidos (docentes, discentes, por exemplo); Antonio 

César teceu alguns esclarecimentos aos conselheiros; Mayara novamente pediu 

esclarecimentos, com respeito ao custeio; e o relator explicou que a proposta foi feita com 

base no parecer da Procuradoria Federal. Diante das discussões e consideráveis pedidos de 

esclarecimento, o conselheiro Manoel Júnior pediu vistas, se encerrando assim a pauta do 

item na presente reunião. O presidente sugeriu que poderia ser convocada uma reunião em 

regime extraordinário para tratar do ponto em questão. No décimo quinto item, Composição 

da Comissão para elaborar minuta de resolução com respeito a auxílios a alunos (Relatoria: 
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conselheiro Jandiê Araújo); o relator pediu que o item fosse retirado de pauta. Com respeito 

ao décimo sexto item, Apreciação do Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, referente à 

sugestão de datas para o calendário de reuniões ordinárias para o exercício de 2019, o 

Presidente pediu para a Secretária dos Conselhos Superiores relatar a matéria perante à 

plenária e a Secretária explicou aos conselheiros que, numa tentativa de otimizar o bom 

andamento dos trabalhos e dos processos nos âmbitos dos Conselhos Superiores e Câmaras 

setoriais do CEPE foi sugerido as datas conforme o Memorando Circular nº 002/2018-CUNI, 

considerando que haveriam primeiramente as reuniões das Câmaras setoriais do CEPE, 

seguida da reunião do CEPE e, por fim, do CUNI, haja vista o fluxo de boa parte dos 

processos que assim tramitam. Informou que o Conselho Diretor e o CEPE já haviam 

aprovado as suas reuniões ordinárias. Além disso, solicitou que o Conselho levasse esse fluxo 

de processos e o cronograma proposto em consideração na aprovação do item. Levado ao 

regime de votação pelo presidente, o item foi aprovado com 19 (dezenove) votos favoráveis, 

nenhum contrário e nenhuma abstenção, sendo aprovado por unanimidade. Após a 

consideração de toda a pauta aprovada pela plenária, o Presidente convidou o conselho para 

participar da confraternização de final de ano a ser realizada na presente data, a partir das 

19:00, no Ginásio do Colégio de Aplicação da UFRR, encarrando com estimas de bom final 

de ano e próximo ano a todos os presentes. Após as considerações finais, o presidente teceu os 

agradecimentos. Nada mais havendo a tratar, eu, Luzileide Correia Lima, lavrei e assinei a 

presente ata, que segue assinada pelos demais presentes. 

 

Boa Vista-RR, 10 de dezembro de 2018.  
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38 Disc. Tiago de Lima Rodríguez (suplente)– CCS  

 
 


